



Der Heilige Stuhl

BRIEF DES HEILIGEN VATERS FRANZISKUS AN DIE BISCHÖFE ZUR UNTERSTÜTZUNG DER PÄPSTLICHEN LATERANUNIVERSITÄT

Liebe Brüder,

der beständige und erneute Anstoß zur Evangelisierung, der die Sendung der Kirche in unterschiedlichen und immer neuen Zusammenhängen belebt, kann nicht ohne die Grundlage einer soliden und qualifizierten theologischen sowie spirituellen Ausbildung erfolgen. Sie ermöglicht nämlich jene notwendige kulturelle Vermittlung des Glaubens, die, indem sie sich in einer für den Dialog mit anderen Wissensbereichen offenen Reflexion artikuliert, ihre primäre und beständige Quelle in Jesus Christus findet und »dem vielfältigen Reichtum der Wirklichkeit [entspricht], so wie sie vom Offenbarungsgeschehen erhellt wird« (Apostolisches Schreiben *Veritatis gaudium*, Einleitung, 4 c).

Der gemeinschaftliche Ort, der dazu bestimmt ist, ein „kulturelles Laboratorium“ für die Entwicklung dieses Denkens zu sein, sind vor allem die Universitäten und kirchlichen Fakultäten, die es mittlerweile auf allen Kontinenten gibt. Während ich den wertvollen Beitrag jedes akademischen Zentrums in der Welt anerkenne, kann ich die ganz besondere Rolle der päpstlichen akademischen Institutionen in Rom nicht unerwähnt lassen: der Universitäten, Hochschulen, Institute, welche oft Ausdruck des Charismas einer religiösen Familie sind und seit Jahrhunderten einen Bildungs- und Forschungsdienst zum Wohle der gesamten Kirche leisten.

Unter diesen Institutionen möchte ich die Päpstliche Lateranuniversität hervorheben, die seit mehr als 250 Jahren Bildungsarbeit leistet und aufgrund der besonderen Verbindung zum Papst den Titel Universität des Bischofs von Rom trägt.

Es ist daher wünschenswert, dass die Diözesen, die Ordensgemeinschaften und die Laienvereinigungen bei der jährlichen Entsendung von Studenten an die römischen Universitäten und päpstlichen Fakultäten der Päpstlichen Lateranuniversität besondere Beachtung schenken, wo junge Menschen das Studium der Philosophie, der Theologie, der Pastoral, des kanonischen

Rechts und vergleichenden Zivilrechts sowie der Friedensforschung und der Umweltwissenschaften vertiefen können.

Zugleich möchte ich euch bitten, auch wenn es nicht möglich ist, Studenten nach Rom zu schicken, euch an dem Bildungsauftrag der Kirche zu beteiligen und unsere Alma Mater durch Forschungsprojekte, Stipendien oder andere Initiativen aktiv zu unterstützen.

Ich danke euch von ganzem Herzen für eure Aufmerksamkeit für diesen so wichtigen Aspekt unserer pastoralen Sendung und wünsche euch ein gesegnetes und besinnliches Weihnachtsfest. Von Herzen segne ich jeden von euch und eure Gemeinschaften.

Rom, Sankt Johannes im Lateran, 13. Dezember 2024

FRANZISKUS

Verlautbarungen des Presseamtes des Heiligen Stuhls, 13. Dezember 2024

Copyright © Dicastero per la Comunicazione - Libreria Editrice Vaticana